

日さく

211

働き方改革

日さく（さいたま市大宮区、若林直樹社長）の働き方改革が成果を上げている。特に現場管理などを担う技術職で顕著だ。その取り組みは有給休暇取得率の向上や男性育児休業制度の取得推進、社内提案制度など多岐にわたる。働きやすい職場環境内外にアピールし、人材の定着を図りながら採用活動強化にもつなげる狙いだ。

（さいたま・大城路子）

「一つの現場が終わるとすぐ次の現場が始まる、休みを取りにくまるで同社は個別の目標値に対し、有休取扱い」。日さく総務部の山本真希子総務次長はこう説明する。同社は井戸を掘削するさく井工事や、特殊土木工事、地質調査などを手がける。そんな同社を支える技術職社員の有休取得率が低いのが課題だった。技術職は官公庁からの依頼も多く、繁忙期の年度末は特に有休を取得していくもの誕生日などの家い。また現場作業が続くと取得のタイミングに取得できるよう後押

技術職、休みにくさ改善

さらに同社は「子育てなど家族との時間も大切にしてほしい」として、男性の育休取得を推進している。現在までに技術職の3人が1年間育休を取得した。



取得見える化 業務分担

そこで通気性の良いボロシャツの貸与を求める提案だった。当初は現場管理者と現場作業

組みが成果を上げ、2017年度には35%だった技術者の有休取得率が、22年度には30%増の65%に改善した。すでに技術職の3人が1年間育休を取得した。

さく井工事では、作業後も汚れた服のまま過ごさなくてはならない社員もいた。18年には本社敷地内の駐車場に「防災井戸」を設置。「さく井工事を間近で見ることができる社員の勉強になりました。また災害時には地域貢献につながる」という女性社員の声を受けたものだ。災害時は断水の可能性があるが、防災井戸があればトイレや掃除用などの水が確保できるため、地域貢献にもつながる取り組みとなつた。



有給休暇中、沖縄県の海で楽しく過ごす女性社員。ゆったりとした時間を過ごした（日さく提供）

入れる「社内提案制度」を開始。技術職社員からの提案で「ロゴ入りポロシャツの貸与」を採用した。当時の多くの人がポロシャツが、育休中に芽生えた家族の絆はかけがえのないものとなつた」との報告があった。

16年には社員の意見を社内制度などに取り入れ、作業後も汚れた服のまま過ごさなくてはならない社員もいた。18年には本社敷地内の駐車場に「防災井戸」を設置。「さく井